

Die Pfändungstabelle

gemäß §850c Zivilprozessordnung gültig ab 01.07.2026 bis 30.07.2027

Anwendungsbereich

Die Pfändungstabelle gilt für Pfändungen von Lohn und Lohnersatzleistungen an der „Quelle“, d.h. beim Arbeitgeber, beim Rententräger, der Krankenkasse usw.

Bei der Pfändung eines Pfändungsschutzkontos (P-Konto) werden andere, feste Freibeträge berücksichtigt. Eine P-Konto-Bescheinigung oder ein Schutzantrag beim Gericht bzw. der pfändenden Behörde sind erforderlich, damit Unterhaltspflichten berücksichtigt werden (siehe Infoblatt „Das P-Konto“)

Unterhaltspflichten

Unterhaltspflicht besteht für den Ehegatten oder eingetragenen Lebenspartner und eigene Kinder. Wichtig ist, dass der Unterhalt tatsächlich gewährt wird.

Arbeitnehmer sollten ihrem Arbeitgeber die Anzahl der Unterhaltsberechtigten mitteilen bzw. nachweisen. Der Kinderfreibetrag gibt nicht unbedingt die Zahl der Unterhaltspflichten wieder.

Wie wird die Tabelle gelesen?

Für die Höhe des pfändbaren Betrages sind der Nettolohn und die Anzahl der Unterhaltspflichten entscheidend. Der Nettolohn steht in den ersten beiden Spalten. Der pfändbare Betrag wird in den Spalten rechts davon abgelesen, abhängig von der Zahl der Unterhaltspflichten.

Nicht pfändbar sind:

- 50 % der Bruttovergütung für Überstunden
- Urlaubsgeld (im normalen Umfang)
- laufenden Zahlungen für vermögenswirksame Leistungen
- Aufwandsentschädigungen (Spesen), Auslöse
- -Gefahrenzulage, Schmutz-, Staub- und ähnliche Zulagen
- steuerfreie Nacht-,Sonn-und Feiertagszuschläge (nicht jedoch Schicht-oder Akkordzulagen)*
- Weihnachtsgeld bis zur Hälfte des monatlichen Bruttoeinkommens, höchstens bis zu 750,-€
- Jubiläumszuwendungen
- Geburts- oder Heiratsbeihilfen

Ausnahmen

Bei Pfändungen wegen Unterhalt oder Forderungen aus Straftaten gilt diese Pfändungstabelle unter Umständen nicht.

Fragen dazu? Rufen Sie uns an!



Schuldnerberatung Landkreis Heilbronn
- für alle Bürger*innen des Landkreises Heilbronn

Tel.: 07131-3951-414

E-Mail: Schuldnerberatung@landratsamt-heilbronn.de

Das Merkblatt dient nur zur allgemeinen Information und erhebt keinen Anspruch auf Vollständigkeit. Es kann eine individuelle Beratung nicht ersetzen. Stand: 30.06.2026

Web: <https://www.jobcenter-landkreis-heilbronn.de/thema/schuldnerberatung/>

GÜLTIG AB 01.07.2026-30.06.2027 (in 100,00 € Schritten)

Nettolohn monatlich Pfändbarer Betrag bei Unterhaltspflicht für ... Personen

von-	bis	0	1	2	3	4	5 und mehr
- €	1.589,99 €	- €	- €	- €	- €	- €	- €
1.590,00 €	1.599,99 €	1,82 €	- €	- €	- €	- €	- €
1.600,00 €	1.609,99 €	8,82 €	- €	- €	- €	- €	- €
1.700,00 €	1.709,99 €	78,82 €	- €	- €	- €	- €	- €
1.800,00 €	1.809,99 €	148,82 €	- €	- €	- €	- €	- €
1.900,00 €	1.909,99 €	218,82 €	- €	- €	- €	- €	- €
2.000,00 €	2.009,99 €	288,82 €	- €	- €	- €	- €	- €
2.100,00 €	2.109,99 €	358,82 €	- €	- €	- €	- €	- €
2.200,00 €	2.209,99 €	428,82 €	7,59 €	- €	- €	- €	- €
2.300,00 €	2.309,99 €	498,82 €	57,59 €	- €	- €	- €	- €
2.400,00 €	2.409,99 €	568,82 €	107,59 €	- €	- €	- €	- €
2.500,00 €	2.509,99 €	638,82 €	157,59 €	- €	- €	- €	- €
2.600,00 €	2.609,99 €	708,82 €	207,59 €	32,94 €	- €	- €	- €
2.700,00 €	2.709,99 €	778,82 €	257,59 €	72,94 €	- €	- €	- €
2.800,00 €	2.809,99 €	848,82 €	307,59 €	112,94 €	- €	- €	- €
2.900,00 €	2.909,99 €	918,82 €	357,59 €	152,94 €	14,86 €	- €	- €
3.000,00 €	3.009,99 €	988,82 €	407,59 €	192,94 €	44,86 €	- €	- €
3.100,00 €	3.109,99 €	1.058,82 €	457,59 €	232,94 €	74,86 €	- €	- €
3.200,00 €	3.209,99 €	1.128,82 €	507,59 €	272,94 €	104,86 €	3,34 €	- €
3.300,00 €	3.309,99 €	1.198,82 €	557,59 €	312,94 €	134,86 €	23,34 €	- €
3.400,00 €	3.409,99 €	1.268,82 €	607,59 €	352,94 €	164,86 €	43,34 €	- €
3.500,00 €	3.509,99 €	1.338,82 €	657,59 €	392,94 €	194,86 €	63,34 €	- €
3.600,00 €	3.609,99 €	1.408,82 €	707,59 €	432,94 €	224,86 €	83,34 €	8,39 €
3.700,00 €	3.709,99 €	1.478,82 €	757,59 €	472,94 €	254,86 €	103,34 €	18,39 €
3.800,00 €	3.809,99 €	1.548,82 €	807,59 €	512,94 €	284,86 €	123,34 €	28,39 €
3.900,00 €	3.909,99 €	1.618,82 €	857,59 €	552,94 €	314,86 €	143,34 €	38,39 €
4.000,00 €	4.009,99 €	1.688,82 €	907,59 €	592,94 €	344,86 €	163,34 €	48,39 €
4.100,00 €	4.109,99 €	1.758,82 €	957,59 €	632,94 €	374,86 €	183,34 €	58,39 €
4.200,00 €	4.209,99 €	1.828,82 €	1.007,59 €	672,94 €	404,86 €	203,34 €	68,39 €
4.300,00 €	4.309,99 €	1.898,82 €	1.057,59 €	712,94 €	434,86 €	223,34 €	78,39 €
4.400,00 €	4.409,99 €	1.968,82 €	1.107,59 €	752,94 €	464,86 €	243,34 €	88,39 €
4.500,00 €	4.509,99 €	2.038,82 €	1.157,59 €	792,94 €	494,86 €	263,34 €	98,39 €
4.600,00 €	4.609,99 €	2.108,82 €	1.207,59 €	832,94 €	524,86 €	283,34 €	108,39 €
4.700,00 €	4.709,99 €	2.178,82 €	1.257,59 €	872,94 €	554,86 €	303,34 €	118,39 €
4.800,00 €	4.809,99 €	2.248,82 €	1.307,59 €	912,94 €	584,86 €	323,34 €	128,39 €
4.860,00 €	4.869,99 €	2.290,82 €	1.337,59 €	936,94 €	602,86 €	335,34 €	134,39 €
je 10 € netto mehr werden gepfändet		7,00 €	5,00 €	3,00 €	2,00 €	1,00 €	0,50 €

Der Mehrbetrag über 4 869,30 € ist voll pfändbar.

Diese Tabelle ist nur verkürzt in 100 € - Schritten dargestellt, damit Sie einen Überblick bekommen. Tatsächlich verändern sich die Beträge je 10 €, die Sie mehr verdienen. Sollten Sie eine detaillierte Tabelle benötigen, so finden Sie diese unter:

<https://www.recht.bund.de/bgbl/1/2026/80/VO.html>